

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 160/Martes 21 de agosto de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Estado canalla. \(Página 12\).](#)
- [El dogma de la infalibilidad democrática. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Defensa de Gerardo Hernández solicita ante tribunal federal revocación de condena. EFE/AFP](#)
- [Esposa de antiterrorista llega Bolivia con intensa agenda. PL](#)
- [Finaliza encuentro de solidaridad en Perú con pronunciamientos contra el bloqueo y a favor de liberación de los Cinco. PL](#)
- [Canciller de Colombia dice desconocer sobre eventual diálogo con FARC en Cuba. EFE](#)
- [Firmarán hoy Honduras y Cuba tratado de delimitación marítima. DPA](#)
- [Recibidos 1,8 millones de turistas de enero a julio, según la ONE. AFP](#)
- [Cuba expondrá sus productos y servicios en la mayor feria comercial de China. EFE](#)
- [Crean el primer sindicato de cocheros. EFE/ANSA](#)
- [Rebota de Granma artículo sobre el combate contra el Aedes aegypti. NOTIMEX](#)
- [Cantautor Silvio Rodríguez actuará en Argentina en noviembre. EFE](#)
- [Celebran la Primera Bienal Internacional de la Radio cubana. XINHUA](#)

DEL MUNDO

- [UNASUR se suma a la ALBA en respaldo a Ecuador ante amenaza británica. EFE](#)
- [Comité regional de IS apoya a Ecuador y pide respetar derecho internacional. EFE](#)
- [Chávez sigue liderando sondeos en Venezuela. REUTERS](#)
- [Nicaragua mantiene previsiones de crecimiento positivo para 2012. DPA](#)
- [Afirman que Lugo no será candidato a la presidencia de Paraguay en 2013. AFP](#)
- [Kirchnerismo niega plan para reformar Constitución para reelección. DPA](#)
- [“Yosoy132” declara alerta ante “inminente” validación de elección en México. AFP](#)
- [Presidente belaruso destituye a su Ministro de Exteriores. DPA](#)
- [Premier Samaras quiere evitar la “muerte del euro” en Grecia. DPA](#)
- [Egipto enviará tanques y aviones al Sinaí. REUTERS](#)
- [Insurgentes sirios resisten un mes después de inicio de la batalla de Aleppo. AFP](#)
- [Presidente del Parlamento dice que KI-moon no estará en Cumbre del NOAL en Irán. EFE](#)
- [EE. UU. y Corea del Sur inician sus maniobras militares anuales. EFE](#)
- [Eligen a hija de expresidente como candidata a la presidencia surcoreana. EFE](#)

PÁGINA 12 (Versión digital)

20 de agosto de 2012

ARGENTINA

Estado canalla

Por Atilio A. Boron

Desde finales del siglo pasado la expresión “Estado canalla” ganó creciente aceptación en la opinión pública internacional. Impulsado por la maquinaria propagandística estadounidense, el concepto tenía por objetivo satanizar a los países hostilizados por Washington con la evidente intención de justificar las agresiones del imperio. Se incluía en esa lista a Afganistán, Corea del Norte, Cuba, Irak, Irán, Libia, Serbia-Montenegro, Sudán y Siria. En la actualidad el listado se redujo a cinco, porque gracias a las políticas de promoción de “cambios de régimen” (eufemismo para evitar decir “abierta intervención de EE.UU.”) Afganistán, Irak, Libia y Serbia-Montenegro fueron incorporados a la categoría de naciones democráticas. Sudán, a su vez, fue partido en dos y la región rica en petróleo se convirtió en Sudán del Sur; el resto sigue siendo un “Estado canalla”.

Pero las vueltas de la historia, o la “astucia de la razón” hegeliana, hicieron que hoy ese término se vuelva contra su creador. Los estigmatizados lo eran porque por su presunta violación de los derechos humanos, su apoyo al terrorismo y sus armas de destrucción masiva constituían letales amenazas a la comunidad de naciones.

¡Cuba, la mayor exportadora mundial de maestros y médicos, sigue en esa lista de la infamia hasta el día de hoy! En síntesis, eran gobiernos que violaban la legalidad internacional y, por eso mismo, la obligación de Estados Unidos y sus aliados era acabar con ese flagelo. Sin embargo fueron dos eminentes intelectuales estadounidenses, Noam Chomsky y William Blum, y un cineasta como Oliver Stone, quienes dieron vuelta como un guante el argumento de la Casa Blanca al fundamentar las razones por las cuales el principal “Estado canalla” del planeta y la mayor amenaza terrorista a la paz mundial no era otro que Estados Unidos.

El Reino Unido no le iba en zaga como “Estado canalla”, pero en los últimos tiempos hizo méritos más que suficientes para compartir el podio con su vástago del otro lado del Atlántico. La evidencia es abrumadora, y si algo faltaba a sus reiteradas manifestaciones de desprecio ante la legalidad internacional representada por las resoluciones de la Asamblea General y el Comité de Descolonización de las Naciones Unidas en el caso de las Islas Malvinas (amén de otros 9 casos más, sobre un total de 16), la actitud de Londres en relación con Julian Assange despeja cualquier duda en la materia. Podría decirse que con la gestión de David Cameron el RU se convirtió en un auténtico “violador serial” de leyes y tratados internacionales. Bravuconadas como el envío del destructor Dauntless a las Malvinas empalidecen ante la denuncia del canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño, afirmando que el gobierno británico transmitió a Quito una “amenaza expresa y por escrito de que podrían asaltar nuestra Embajada de Ecuador en Londres si no entregan a Julian Assange”.

El Secretario de Asuntos Exteriores del RU ratificó posteriormente esa amenaza, violatoria de la Convención de Viena, que establece la inviolabilidad de las sedes diplomáticas (extensiva a la residencia de los embajadores, los automóviles de las embajadas y las valijas diplomáticas), cosa que ni siquiera dos sanguinarios dictadores como Jorge R. Videla y Augusto Pinochet se atrevieron a violar. Recuérdese que el ex presidente Héctor Cámpora estuvo refugiado en la embajada de México en Buenos Aires durante cinco años y cuando obtuvo el asilo político salió del país sin ser molestado. Londres, en cambio, aseguró que, pese a que Ecuador ya concedió el asilo a Assange, no lo dejará salir de la embajada, transgrediendo lo que explícitamente establece la Convención sobre el Estatuto de los Refugiados que el RU firmó pero ahora desahucia en la práctica con su desobediencia.

Es que el delito cometido por Assange al hacer públicas las trapisondas y los crímenes cometidos y mantenidos en secreto por el imperio es imperdonable. En consecuencia, Estados Unidos ha movilizado sus fuerzas a nivel mundial para atraparlo, aunque sea violando todas las leyes y tratados internacionales y atropellando todas las libertades y derechos humanos, para darle el escarmiento que se merece. La prensa hegemónica de todo el mundo aplaude la “valentía de Londres”.

Es que el RU es un dócil peón de la estrategia imperial, como también lo es el actual gobierno sueco y, peor aún, el de Australia, país del cual es originario Assange y que se desentendió escandalosamente del caso. Claro, en noviembre de 2011, Barack Obama anunció que enviaría una dotación de 2500 marines a una nueva base a inaugurarse en Camberra, Australia, como primer paso de una estrategia mucho más ambiciosa para contener desde ese país al “expansionismo chino”. Ante eso, ¿cómo podría el gobierno australiano preocuparse por la suerte del más famoso de sus ciudadanos?

Selección en Internet: Aida Mirabal García

REBELIÓN (Versión digital)

20 de agosto de 2012

ESPAÑA

EL DOGMA DE LA INFALIBILIDAD DEMOCRÁTICA

**Guillaume de Rouville
Le Grand Soir**

Como lo demuestran los conflictos en Libia y en Siria, las democracias occidentales pueden manipular la idea de terrorismo islámico con sus aliados de Arabia Saudí y Catar, también pueden provocar y mantener guerras civiles en países que están en paz, pueden hacerse culpables de crímenes contra la humanidad para alcanzar los objetivos geoestratégicos de sus elites liberales, todo ello sin que la opinión pública de sus países se inmute.

Esta atonía de la opinión pública occidental se explica en parte por la fuerza de un dogma muy poderoso que estructura la ideología democrática y el alma de los que gozan de sus beneficios: el dogma de la infalibilidad democrática.

De acuerdo con ese dogma, la democracia occidental nunca puede actuar mal. Todas sus acciones están dotadas de una suerte de gracia que transforma un crimen en un acto heroico, una guerra de conquista de los recursos naturales de un país en una epopeya para la libertad del país, el sometimiento de poblaciones al liberalismo más duro en la liberación de pueblos oprimidos, un voto controlado en expresión de la voluntad popular (Irak, Sudán, Libia).

En cuanto ponga en duda la inocencia de sus dirigentes (sobre temas como el 11 de septiembre, Irak, Libia, Siria), que representan por sí mismos la democracia y sus supuestos valores, los partidarios de ese dogma lanzan contra el que se atreve a sus inquisidores encargados de hacerlos respetar (de Bernard-Henri Lévy a Botul y de Botul a Bernard-Henri Lévy).

Así pues, asignar a las democracias occidentales malas intenciones en las relaciones internacionales, es impugnar este dogma y exponerse a ser objeto de un linchamiento mediático. Plantearse preguntas sobre las segundas intenciones de sus dirigentes es poner en entredicho este dogma y correr el riesgo de hacerse difamar (se convierte en un paranoico, un revisionista, un antisemita, un antiestadounidense, etc.). Pensar que sus elites puedan cometer crímenes contra la humanidad de manera repetida, es carecer de respeto a este dogma y atraerse la mala voluntad del poder y de sus guardianes.

La opinión pública occidental que está sumergida, sin necesariamente saberlo, en el dogma de la infalibilidad democrática, está pronta para defender al inquisidor al que ve como un hombre honesto, defensor de las virtudes democráticas, el que regula y marca la norma y su legitimidad. El descarado que se atreviese, por ejemplo, a lanzar toda la fuerza de su reflexión contra este dogma en los conflictos libio y sirio y que alegase la instrumentalización por parte de Occidente del terrorismo islámico como origen del caos político, económico, social y humanitario que sufren estos dos países, se vería acusado inmediatamente de apoyar a los dictadores que masacran a sus pueblos.

No se le ocurriría a ningún defensor del dogma que haya gente que pueda odiar a los dictadores laicos y al mismo tiempo a los que quieren derrocarlos para reemplazarlos por mil tiranos wahabíes e islamitas al servicio de las elites occidentales con inocentes masacrados y provocadores de guerras.

No se le ocurriría a ningún lector asiduo de Le Monde, Guardian o New York Times dudar de las noticias de esos periódicos en las que describen a los insurgentes sirios como combatientes por la libertad mientras que la casi totalidad de ellos no son de nacionalidad siria (sino jordanos, iraquíes, libios, etc.), que están intentando imponer la Sharia (Ley islámica, NdT.) mediante el terrorismo de masas, que defienden el salafismo versión wahabí y su visión oscurantista del Islam, que masacran sistemáticamente a los que no comparten sus puntos de vista o pertenecen a las minorías religiosas, que responden a los que los dirigen desde Turquía, desde Arabia Saudí, desde Catar y desde Estados Unidos y que, finalmente, llevan los colores de Al Qaida.

El ciudadano occidental no quiere o no puede creer que sus dirigentes y sus medios de comunicación puedan manipularle y ocultarle la verdad hasta ese punto. Ese pensamiento sobrepasa su capacidad o sus defensas inmunitarias psicológicas y es contrario al dogma que está marcado a fuego en su cerebro de burgués cultivado desde su más tierna infancia. Ya que si tuviera que admitir que tal manipulación fuese posible, lo llevaría inevitablemente a perder sus puntos de referencia, a dudar de la naturaleza realmente democrática de su régimen político y vería, entonces, todas sus creencias en las virtudes de su sistema desplomarse sobre sus bases. Reconocer los crímenes de nuestras elites, ya se trate de crímenes políticos o crímenes de información, requiere proyectarnos fuera de nosotros y de nuestro etnocentrismo occidental para pensar que el "otro" no es necesariamente un "bárbaro" y rozar la idea de que nuestros dirigentes, pese a ser elegidos democráticamente, pueden ser demócratas con las manos sucias.

Los inquisidores del dogma no pueden elevarse sobre su ceguera sin perder la fe en su sistema, sin perder además todos los beneficios personales que pueden disfrutar de su posición en la jerarquía de partidarios del dogma. No esperen entonces que los beneficiarios del dogma respondan a los argumentos cuidadosamente sustentados que ustedes podrían desarrollar, ellos no odian nada con más intensidad que a la realidad. Por otro lado no tienen más conciencia moral que los buitres de las guerras y no merecen sin duda que comprometamos con ellos un diálogo cortés; son, a decir verdad, la misma cosa. ¿Pero quiénes son exactamente? Tienen un nombre: se les denomina los "atlantistas".

Lo que une a las elites políticas, culturales y financieras occidentales, es esta ideología atlantista que solo es afectada marginalmente por la protesta. Si bien los hombres políticos o los periódicos de derecha y de izquierda pueden destriparse con toda tranquilidad sobre el derecho al aborto o la abolición de la pena de muerte, encuentran siempre la vía del acuerdo unánime cuando se trata de defender el atlantismo en sus fundamentos: serán unánimes en la defensa de los tratados europeos que sólo confirman la doctrina liberal impuesta por Washington; también lo

serán para permitir a Occidente aliarse con el islamismo radical con el fin de orientar las primaveras árabes según los intereses particulares de sus elites pretendiendo, al mismo tiempo, defender los valores de la Ilustración.

Para todo demócrata sincero, que crea más en los valores democráticos que en el sistema que se supone la hace funcionar, es imperativo atacar con fuerza a ese dogma porque es uno de los más mortales: permite, con una impunidad desconcertante, las acciones más criminales por parte de las democracias occidentales que son —si uno presta atención- los regímenes más violentos y los más asesinos del planeta desde la caída del Muro de Berlín y la desaparición de la amenaza comunista.

Es necesario atacar virulentamente las bases de este dogma para aplastarlo antes de que nos arrastre a los demócratas de acá y de otras partes al caos sin fin de una guerra entre los pueblos y entre las civilizaciones, tal como lo desea una elite indigna de controlar nuestros destinos. Los dogmas, como las dictaduras y sus representantes, están para derrocarlos. Y como el "Crac de los Caballeros" [1], esa fortaleza inexpugnable en la tierra siria, ellos también tienen sus puntos débiles.

[1] Castillo conservado desde la época de las Cruzadas.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

MIAMI (EEUU), 20 AGO (EFE).- El abogado del cubano Gerardo Hernández, condenado a cadena perpetua en EE.UU por su participación en la red de espionaje "Avispa", solicitó hoy la anulación de la sentencia con el argumento de que Radio y TV Martí presuntamente pagó a varios periodistas para que influyeran en el jurado.

El letrado Martin Garbus dijo en una teleconferencia que presentó una moción en un tribunal de Miami (Florida) pidiendo revocar la condena, junto con una declaración jurada en la que se detalla la manera en que supuestamente se procedió para que se emitiera un veredicto y una sentencia de culpabilidad en contra de su cliente.

"Los documentos que hemos desvelado detallan cómo el Gobierno estadounidense a través de Radio y TV Martí intentó ilegalmente influir en el juicio", informó Garbus.

Radio y TV Martí, financiada por el Gobierno de Estados Unidos, se creó mediante la Ley de Transmisiones Radiales para Cuba de 1983, durante la presidencia de Ronald Reagan.

Garbus explicó que el equipo legal hizo un seguimiento a una investigación que realizaron los diarios The Miami Herald y The New York Times sobre el presunto pago a periodistas de varios medios de comunicación quienes cubrían el juicio contra Hernández y otros cuatro cubanos en un tribunal de la ciudad.

Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González fueron acusados de pertenecer a la red "Avispa" desmantelada en 1998 y que, según las autoridades, infiltró a grupos del exilio cubano y espío instalaciones militares estadounidenses en el sur de Florida.

De acuerdo con las autoridades, Hernández era el líder de la red y cumple dos cadenas perpetuas, una de ellas impuesta por supuestamente conspirar en el derribo de dos avionetas de "Hermanos al Rescate" en 1996, por parte de cazas MiG cubanos, hecho en el que murieron cuatro pilotos.

La investigación que a su vez realizaron los abogados de Hernández determinó que los miembros del jurado y la comunidad donde vivían fueron "bombardeados" con informaciones presuntamente pagadas por el Gobierno.

Algunos de los artículos se publicaron en The Miami Herald y el Nuevo Herald y el caso se ventiló en programas de radio y canales de televisión de Miami, según Garbus.

"Estas conversaciones, publicaciones, discursos e imágenes tenían dinero del Gobierno estadounidense involucrado y eran parte de un plan para influir al jurado y a la comunidad para un veredicto de culpabilidad contra los acusados", aseveró el abogado.

Para el letrado, el supuesto pago a periodistas es un "caso sin precedente en la historia de Estados Unidos".

En la moción de 80 páginas se indicó que la defensa demostrará que el Gobierno hizo "pagos clandestinos a periodistas que estaban totalmente comprometidos a hacer lo que pudieran para asegurar una condena" en contra de Hernández.

También se pidió que en caso de que el tribunal ratifique la sentencia, se convoque a una audiencia pública para examinar los documentos que, según los abogados, posee el Gobierno.

El Tribunal Supremo estadounidense se negó en 2009 a admitir a trámite un recurso presentado por los cinco cubanos en el que alegaban no haber tenido un juicio justo por "el sentimiento anticastro" de parte de la comunidad cubana en Miami.

Ese mismo alegato fue rechazado por el Undécimo Tribunal de Apelaciones de Atlanta.

"Los Cinco", como se les conoce en Cuba, admitieron en el juicio que eran agentes del Gobierno cubano, pero afirmaron que espiaban a "grupos terroristas de exiliados que conspiraban" contra el entonces mandatario Fidel Castro y no al Gobierno estadounidense.

Ramón Labañino fue condenado a 30 años de cárcel, Fernando González a 17 años, Antonio Guerrero a 21 años y René González fue condenado a 15 años de cárcel, que por buena conducta se redujeron a 13 y ahora cumple con tres años de libertad supervisada.

MIAMI, 20 AGO 2012 (AFP) - Los abogados del agente cubano Gerardo Hernández, identificado en Estados Unidos como líder de los cinco cubanos acusados de espionaje en Miami en 2001, presentaron un documento de apelación el lunes donde alegan que Radio TV Martí pagó a periodistas para influenciar al jurado.

A última hora del lunes, la corte federal de Miami pidió cambios técnicos en la declaración jurada de los abogados de Hernández, quienes volverán a introducir la versión revisada el jueves o el viernes de esta semana, indicó a la AFP, Gloria La Riva, portavoz del Comité Nacional por la Libertad de los Cinco.

La declaración jurada presentada por el abogado Martin Garbus en el tribunal solicitaba a la jueza federal encargada del caso, Joan Lenard, que revoque la condena de Gerardo Hernández, quien en septiembre cumple 14 años de cárcel.

El documento también pide que la Corte realice una audiencia pública para revelar varios documentos del gobierno sobre un caso en el que, de acuerdo a los abogados, se dieron pasos "sin precedentes" en la historia del país para influenciar a algunos miembros del jurado y provocar un "veredicto injusto".

La defensa de Hernández afirmó que "la mala conducta masiva del gobierno (estadounidense), con sus pagos de varios millones de dólares a periodistas de Miami durante el juicio de los Cinco" cubanos provocó una sentencia que no tiene validez al haberse vulnerado el sistema de justicia.

Radio Martí, con sede en Miami, fue fundada en 1983 por el gobierno del presidente Ronald Reagan para promover la "libertad y democracia en Cuba".

Un trabajo de investigación del diario The Miami Herald del 8 de septiembre de 2006 reveló que una decena de periodistas de la ciudad, entre ellos tres del mismo diario, habrían recibido dinero de la emisora Radio TV Martí para participar en sus programas cuando se desarrollaba el juicio.

Según el abogado de Hernández, los periodistas recibieron pagos gubernamentales a través de esta emisora -considerada un organismo de propaganda anticastrista por sus críticos-, mientras cubrían asuntos de Cuba como reporteros en sus respectivos medios.

La declaración jurada del abogado de Hernández, de 82 páginas, concluye que "cada dólar de cada artículo, imagen, radio o televisión que se gastó en este programa secreto viola la integridad del juicio (...) Toda persona que decidió pagar, pagó, tomó fondos, o cubrió los pagos en este programa secreto, violó la integridad del juicio".

"Es sorprendente ver cómo el fiscal minimiza el efecto de la palabra impresa y hablada. Es como si los fundadores de este gobierno, la historia de América (por Estados Unidos), la Constitución y la Primera Enmienda nunca hayan existido", aseveró el documento, que busca apelar la condena a cadena perpetua contra Hernández.

"El concepto fundamental de un juicio justo fue negado, ya que el gobierno creó una influencia constante intolerable que es un error estructural", agregó.

La defensa busca que se consideren las denuncias formuladas en la prensa local y que además el Departamento de Justicia informe de las mismas al presidente y al Congreso para que se pueda "tener la esperanza de que esto nunca vuelva a suceder en Estados Unidos", dijo el letrado.

Esta apelación forma parte del caso conocido como la Red Avispa, una supuesta trama de los servicios de inteligencia cubanos que terminó en el derribo, en 1996 en aguas internacionales, de dos avionetas civiles de los activistas anticastristas "Hermanos al Rescate", causando la muerte de los cuatro pilotos y pasajeros que transportaban.

Hernández está cumpliendo dos cadenas perpetuas por este caso.

LA PAZ, 20 AGO (PL) Adriana Pérez, esposa del antiterrorista cubano Gerardo Hernández, llega en la noche de mañana a Bolivia para una visita de cinco días que incluye una intensa agenda de trabajo, además de un homenaje al Che Guevara.

Adriana arribará a esta capital, procedente de Lima y unas horas después concederá entrevistas a varios medios de prensa, además de participar en el acto central por los Cinco -como se conoce a los antiterroristas cubanos prisioneros en Estados Unidos.

Al día siguiente, Pérez participará en un foro sobre los Cinco, organizado por el Movimiento de Solidaridad con Cuba y el Partido Comunista de Bolivia, en la Facultad de Derecho de la Universidad Mayor de San Andrés, en el cual se conformará, además, el Comité de los Cinco en el país andino.

En esa misma fecha participará en una actividad en la sede de la Asamblea Legislativa, que contará con la participación de senadores y diputados y luego se reunirá con representantes de las brigadas médica y educativa cubanas presentes acá.

El viernes 24 sostendrá un encuentro con intelectuales y directores de medios de prensa en la sede de la Vicepresidencia del Estado Plurinacional.

Adriana viajará luego a La Higuera, donde rendirá homenaje en su nombre y en el de su esposo al guerrillero argentino-cubano Ernesto Che Guevara, asesinado en La Higuera, en octubre de 1967.

Gerardo Hernández fue condenado en 2001, por la Corte del estado de La Florida, a dos cadenas perpetuas más 15 años de cárcel y aún permanece en prisión, lo mismo que otros tres de sus compañeros de causa, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González, pese a la fuerte presión internacional para que el gobierno estadounidense los libere.

El otro antiterrorista, René González, ya salió de la prisión, pero debe permanecer en Estados Unidos hasta que cumpla su período de libertad condicional.

Los Cinco fueron detenidos en septiembre de 1998 cuando monitoreaban los planes de organizaciones terroristas financiadas por Estados Unidos y asentadas en el sur de la Florida, con la intención de informar de los mismos a las autoridades cubanas. La anónima actividad de los Cinco permitió frustrar numerosas acciones que iban desde el ingreso ilegal de armas a Cuba y la voladura de aviones civiles en pleno vuelo, hasta la preparación de atentados contra la vida de los principales dirigentes de la Revolución.

CHICLAYO, PERÚ, 20 AGO (PL) El Gobierno de Perú debe ratificar en la ONU su histórica posición contraria al bloqueo estadounidense contra Cuba, planteó el XIII Encuentro Nacional de Solidaridad con la isla, recién terminado aquí.

Una declaración del foro sobre la injusta medida de hace más de cinco décadas condena la política criminal de Washington y plantea a la cancillería peruana que mantenga la posición tradicional de Lima, por el fin del cerco económico, financiero y comercial contra el país caribeño.

Apunta en tal sentido que la ratificación de la política peruana será coherente con el pronunciamiento hecho el año pasado contra el bloqueo por el presidente Ollanta Humala, en un discurso en la Asamblea General de las Naciones Unidas.

La declaración exige el cese del asedio genocida y llama a la comunidad internacional a reiterar en forma casi unánime su rechazo al mismo, cuando la Asamblea General vuelva a tratar el tema en las próximas semanas.

También llama a los ciudadanos peruanos a enviar mensajes de correo electrónico al presidente estadounidense, Barack Obama, para que levante el bloqueo establecido hace más de 50 años para someter a Cuba.

El pronunciamiento define el bloqueo como una medida abusiva e irracional y un acto de guerra económica que Washington impone a Cuba con el fin de asfixiarla y aislarla.

Al resumir los graves efectos del cerco, señala que ha ocasionado a la isla pérdidas estimadas en 900 mil millones de dólares, pero no ha doblegado al pueblo cubano, cuya dignidad y decisión de lucha le permiten resistir la agresión genocida.

El bloqueo no ha impedido que Cuba sea líder en educación, salud, investigación científica, arte y deporte, añade el documento.

CHICLAYO, PERU, 20 AGO (PL) La libertad inmediata de cinco antiterroristas cubanos, injustamente prisioneros en Estados Unidos, demandó aquí el XIII Congreso Peruano de Solidaridad con Cuba.

La cita, que terminó en esta ciudad del norte peruano, llamó a persistir en la lucha por la libertad y regreso a su patria de Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, René González, Ramón Labañino y Fernando González, "tarea que encarna la dignidad y la justicia humana".

Una declaración del encuentro sobre el tema exige también el fin de las torpes medidas ejercidas contra los Cinco (como se les conoce internacionalmente) por el Gobierno de Estados Unidos y las autoridades judiciales de ese país y que se permita a esposas, madres e hijos de los prisioneros visitarlos mientras dure la "situación aberrante y violatoria de la legalidad".

En el texto se denuncia además las restricciones que impiden que Olga Salanueva y Adriana Pérez, esposas de Gerardo y René, respectivamente, los visiten en la prisión. Esta última

participó como invitada en el encuentro de Chiclayo y recibió grandes demostraciones de solidaridad.

El pronunciamiento plantea el inmediato retorno a Cuba de René González, quien, tras obtener su libertad es mantenido cautivo en territorio norteamericano, con riesgo para su vida por el acoso de grupos terroristas anticubanos.

Condena las maniobras de las autoridades judiciales de ese país que niegan la libertad a los Cinco y discriminan y castigan con particular crueldad a Gerardo Hernández.

También reafirma la inocencia total de los Cinco y señala que su lucha contra el terrorismo fue en cumplimiento de un deber de patriotismo y valor en un mundo confuso y desgarrado por la opresión y la guerra.

BOGOTÁ, 20 AGO (EFE).- La canciller colombiana, María Ángela Holguín, aseguró hoy que desconoce si su Gobierno ha entablado un diálogo con las FARC en Cuba, como afirmó la víspera el exmandatario Álvaro Uribe, y reiteró que ése es un asunto que "maneja" exclusivamente el presidente Juan Manuel Santos.

"Yo no tengo ningún conocimiento y sólo quisiera reiterar que éste es un tema que maneja el presidente Santos, que lo ha dicho reiteradas veces, que es un tema de su resorte", dijo la canciller en respuesta a preguntas de periodistas en la ciudad de Cartagena de Indias.

Holguín ofreció junto con su homóloga mexicana, Patricia Espinosa, una rueda de prensa en la que presentaron los resultados de una reunión de trabajo.

La ministra lamentó no poder decir más sobre las aseveraciones hechas ayer por el expresidente Uribe en un acto público del norte del país: "incomprensible esto: deterioro de la seguridad y el Gobierno negociando con el grupo terrorista de las FARC en Cuba. Y (el presidente venezolano, Hugo) Chávez protegiendo a las FARC".

Desde el principio de su Gobierno, hace dos años, Santos ha asegurado tener la llave de la paz en su bolsillo y ha anunciado que la usará sólo cuando considere que se dan las condiciones, pero nunca ha confirmado ni desmentido que haya iniciado conversaciones con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

El presidente reveló el pasado jueves una comunicación interna de las FARC en la que se daba la orden de asesinarle "a como dé lugar", un asunto sobre el que Uribe eludió pronunciarse.

Las FARC iniciaron una ofensiva la semana pasada contra las infraestructuras energéticas, principalmente del suroeste del país, que mantienen sin energía desde hace once días a la ciudad de Tumaco, un importante puerto del Pacífico colombiano en el departamento de Nariño.

TEGUCIGALPA, 20 AGO (DPA) - Honduras suscribirá el tratado de límites marítimos con Cuba el martes 21 de agosto, informaron las principales autoridades hondureñas.

El presidente Porfirio Lobo Sosa hizo el anuncio de la firma en el marco de la "I Reunión de Migración" de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y el Caribe (Celac) que se inauguró hoy lunes en la central ciudad de Comayagua, a unos 90 kilómetros al norte de Tegucigalpa.

Lobo indicó que la firma del tratado de límites estará a cargo de los responsables de Asuntos Consulares de las secretarías de Relaciones Exteriores de ambos países. Por Cuba lo suscribirá Rafael Dausa Céspedes, mientras que por Honduras lo firmará Roberto Arita Quiñóñez, según el mandatario hondureño.

Mientras el canciller hondureño Arturo Corrales dijo que la firma del tratado es una oportunidad para dar fin a la discusión sobre límites en el mar Caribe entre ambos países.

En dos ocasiones Cuba ha suspendido la firma del tratado de límites cuando ya había sido acordado y anunciado por parte de Honduras sin dar explicación alguna. La última ocasión fue en abril del 2012, cuando se iba a firmar en La Habana, Cuba.

La firma se realizará en Tegucigalpa, según indicó el canciller Corrales.

LA HABANA, 20 AGO 2012 (AFP) - Cuba recibió más de 1,8 millones de turistas en los primeros siete meses del año, un crecimiento de 5,4% frente a igual período de 2011, según un informe de la estatal Oficina Nacional de Estadísticas (ONE), publicado este lunes.

"El turismo internacional al cierre de julio de 2012, registró un crecimiento del 5,4% al arribar al país 1.842.202 visitantes, que significan 95.093 más que en igual período del año anterior", dijo el breve informe publicado por la ONE en su sitio web.

En julio "se recibieron 215.857 visitantes, que representan un 3% más que en igual mes de 2011", añadió.

En 2011 la isla fue visitada por 2,7 millones de turistas, que dejaron ingresos por 2.500 millones de dólares.

Los visitantes provienen principalmente de Canadá (un millón de turistas), Gran Bretaña, Italia, España y Alemania.

El turismo comenzó a ser explotado en Cuba en los años 90, cuando el país enfrentaba una profunda crisis económica, que de paso arruinó a la industria del azúcar, otrora su principal producto de exportación, acentuada por la desintegración de la Unión Soviética, su sostén financiero tras el triunfo de la revolución en 1959.

El sector turismo es la segunda entrada de divisas del país, después de los servicios profesionales, fundamentalmente médicos, que aportan más de 6.000 millones de dólares anuales.

LA HABANA, 20 AGO (EFE).- Cuba expondrá productos y servicios, principalmente del sector de la biotecnología, en la Feria de Cantón, la más importante de China, país con el cual firmó hoy en La Habana un acuerdo para ampliar la promoción del comercio bilateral, informaron medios locales.

El secretario general de la Cámara de Comercio de Cuba (CCC), Omar Fernández, dijo que la isla "tiene muchas cosas que ofrecer" incluidos productos y servicios que aún no se conocen en la región asiática, donde China destaca como su primer socio comercial.

El funcionario también resaltó que las relaciones comerciales entre la isla y China marchan de manera positiva, según un informe de la televisión estatal.

En el primer semestre de 2012 la Cámara de Comercio isleña realizó más de 14 programas para facilitar el diálogo entre empresas chinas y cubanas, indicó la fuente.

Fernández realizó el anuncio al presidir en La Habana la suscripción de un acuerdo de promoción entre la Cámara cubana y el Centro de Comercio Exterior chino, que estuvo representado en el acto por su vicedirector general, Xu Bing.

Ese convenio no implicará acciones comerciales como tales, sino de promoción, por ser la actividad fundamental que desarrollan ambas instituciones, explicó el secretario de la Cámara cubana.

Además, precisó que las partes se comprometieron a intercambiar información comercial y a darse acceso recíproco a las publicaciones que emiten.

En julio pasado el presidente cubano, Raúl Castro, visitó China para, entre otras cosas, incrementar el intercambio comercial bilateral, que pasó de 590 millones de dólares en 2004 a 1.810 millones en 2010 y es el más importante para la isla caribeña después de Venezuela, que lo triplica en volumen.

Más de 200 empresas chinas tienen relaciones comerciales con Cuba y más de 20 empresas y organismos de la isla caribeña están acreditados en el país asiático.

Los proyectos de inversión de China en territorio cubano abarcan la agricultura, industria ligera, telecomunicaciones y el turismo.

LA HABANA, 20 AGO (EFE).- El Estado cubano autorizó la creación de la primera sección sindical de cocheros, conductores de carros tirados por caballos, formada por más de treinta trabajadores no estatales o autónomos del sector en la provincia central de Villa Clara, informaron hoy medios locales.

Esta es una de las 14 secciones sindicales de este tipo existentes en el sector del transporte a nivel nacional, según explicó Fermín Umpierre, miembro del secretariado nacional del Sindicato del Transporte, citado este lunes en un reporte del semanario oficial "Trabajadores".

En Villa Clara existen cuatro secciones sindicales de diferentes oficios integradas por "cuentapropistas", como se conocen popularmente en la isla los trabajadores autónomos.

Entre los cocheros integrados a la sección sindical figuran jóvenes y jubilados del sector público, quienes dijeron que "este es el lugar de plantear las inquietudes, recibir informaciones, aclarar" sus dudas".

"Formar la sección pura da seguridad, tranquilidad, sabemos dónde dirigir las demandas. También fortalecemos las relaciones con los integrantes del sindicato provincial, quienes han ayudado a resolver ya varias problemáticas", señalaron algunos de los nuevos sindicalizados.

Hasta abril pasado más de 250.000 trabajadores por cuenta propia se habían incorporado al movimiento sindical, de acuerdo con cifras oficiales.

Cuba eliminó 140.000 empleos estatales en 2011 y prevé reducir unos 110.000 a lo largo de 2012, año en el que espera completar el 50 por ciento de la reordenación laboral emprendida en la isla para adelgazar sus abultadas plantillas públicas.

Según los últimos datos publicados, más de 390.000 cubanos cuentan con licencia para ejercer alguna de las 180 modalidades autorizadas del empleo autónomo.

La elaboración y venta de alimentos y el transporte de carga y pasajeros son los sectores que mayor cantidad de personas ocupan.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 20 (ANSA)- Los nuevos privados cubanos, además de administrar sus negocios, se "sindicalizan", en tanto que entidades como la Federación de Mujeres Cubanas alientan a sus miembros a convertirse en "cuentapropistas".

Una "primera sección sindical pura de cocheros del país" fue anunciada en la provincia central de Villa Clara. Se trata de una agrupación a la cual están integrados "más de 30 trabajadores no estatales que se dedican a esta función en la ciudad de Santa Clara", cabecera provincial, explicó el semanario Trabajadores en su edición del lunes.

Fermín Umpierre, miembro del secretariado nacional del Sindicato del Transporte, afiliado a la CTC (Central de Trabajadores de Cuba), única entidad de su tipo en el país, dijo que los grupos sindicales "únicos", como el de los cocheros, son ya 14 en diversos oficios para "cuentapropistas", un perfil novedoso en el país.

El gobierno aprobó en 2010 la expansión del sector privado nacional que ahora se extiende a 181 oficios. Actualmente la cifra de trabajadores por cuenta propia se acerca a los 400.000 y se espera supere el medio millón cuando termine 2012.

El número crecerá seguramente a partir del surgimiento de cooperativas no estatales en más de 200 esferas laborales, según adelantó el gobierno, que por ahora desarrolla un "experimento" con esas entidades antes de aplicarlas.

En el caso de los cocheros, que alquilan como taxis a transeúntes sus vehículos de tracción animal, Trabajadores reveló que en una de sus reuniones sindicales analizaron la eliminación de la morosidad en el pago al estado de documentos relacionados con sus permisos e incluso lanzaron críticas contra taxis ilegales, o sea sin permiso gubernamental para operar.

El surgimiento de estos grupos sindicales "especiales" para privados pueden ser vistos como una decisión oficial de preservar instituciones que en Cuba son consideradas como parte del sistema socialista, en este caso los sindicatos afiliados a la CTC.

Pero también contempla cambios en la estructura sindical cubana, vinculada al estado. En abril pasado, el Consejo Nacional de la CTC adelantó "que son tiempos de transformaciones" también para los sindicatos. Salvador Valdés Mesa, secretario general de la organización, afirmó entonces que "si el sindicato no está cohesionado y vigoroso, no estaremos en capacidad de asumir las transformaciones que se producen en la economía".

Reconoció que "hay trabajadores que no creen en el sindicato" y expuso que este debe "representarlos y defender sus legítimos intereses ante la administración, ante los empleadores, ya que hoy se abren nuevas formas de gestión", o sea la no estatal.

Este fin de semana, otra institución fundada por la revolución que triunfó el 1 de enero de 1959 y que estableció un sistema de bases socialistas, la Federación de Mujeres Cubanas, llamó en Santiago de Cuba, extremo este del país, a impulsar entre sus miembros la "incorporación" al trabajo privado.

Abrió para ello cursos de manicure, masajes, peluquería, carpintería, albañilería, corte y costura y de repostería, entre otros, y "orientó" a las interesadas sobre como obtener créditos bancarios para iniciar pequeños negocios.

LA HABANA, 20 AGO (NOTIMEX).- Autoridades de salud del municipio de Camagüey, en el centro-oriente de Cuba, confirmaron hoy que existe una "situación crítica" por el alto grado de infestación del mosquito transmisor del dengue y la fiebre amarilla.

El diario Granma, del Partido Comunista, dedicó este lunes una de sus ocho páginas a reseñar el problema, atribuido a una combinación de efectos naturales (calor, humedad, lluvia) y errores de los encargados del control epidemiológico.

También se culpó a la "insuficiente percepción del riesgo" por parte de la población de ese territorio donde está enclavada la ciudad de Camagüey, capital de la provincia homónima.

De acuerdo con el reportaje, la región enfrenta "una situación crítica por los elevados niveles de infestación con el mosquito *Aedes aegypti*".

El doctor José Luis Pérez Lugo, director provincial de Salud, dijo que se está "pagando el precio de no haber hecho las cosas como se debían".

Un ejército de cientos de trabajadores de varios sectores, junto a los fumigadores, ha sido desplegado en las nueve áreas de salud de la ciudad para revertir "la compleja situación", indicó el periódico.

Granma dijo que desde que comenzó el año, la ciudad de Camagüey ha presentado índices de focos de *Aedes* "muy por encima de lo permisible para que exista seguridad epidemiológica y se pueda evitar la proliferación de enfermedades asociadas al vector".

La nota del vocero oficial se abstuvo de precisar cuantas personas han sido diagnosticadas con la enfermedad, que en su fase hemorrágica puede resultar mortal.

El pasado 16 de agosto, el ministerio de Salud Pública (MINSAP) demandó el apoyo de la población para erradicar al zancudo en al menos 23 de los municipios más afectados de la isla caribeña.

Hay un "notable incremento" de los niveles de infestación del mosquito *Aedes Aegypti* en 23 municipios, dijo a la televisión estatal el director nacional de lucha antivectorial del Minsap, Juan Ramón Vázquez.

De acuerdo con el reporte oficial, se confirmaron focos del mosquito en 98 de los 169 municipios del país, pero en 75 de ellos los índices de infestación no llegan a la transmisión de enfermedades.

La situación más crítica se detectó en los 15 municipios de esta capital y en las cabeceras provinciales de Pinar del Río, Camagüey, Las Tunas, Guantánamo, Santiago de Cuba, Santa Clara, Bayamo y la Isla de la Juventud, apuntó.

En 1981, Cuba sufrió una epidemia de dengue hemorrágico, considerada el acontecimiento de mayor importancia en la historia de esa enfermedad en el continente, que dejó 158 muertos, incluidos 101 niños, y que afectó a 344 mil 203 personas.

LA HABANA, 20 AGO (EFE).- El cantautor cubano Silvio Rodríguez anunció hoy que ofrecerá varios conciertos en Argentina a finales de noviembre próximo, un año después de su última visita al país suramericano.

Rodríguez precisó en su blog "Segunda Cita" que actuará los días 23 y 24 de noviembre en el tradicional estadio "Luna Park", de Buenos Aires y el 26 del mismo mes repetirá en la ciudad de Santa Fé.

El autor de "La Maza", "Ojalá" y "Unicornio", avanzó que en septiembre retomará la serie de recitales que inició hace algunos meses por barrios y comunidades de La Habana, en los que estará acompañado del trío de músicos Trovarroco y la flautista Niurka González.

Silvio Rodríguez, de 65 años, ha compuesto varios centenares de canciones y música para cine y publicado más de veinte discos en sus casi cinco décadas de trayectoria artística .

LA HABANA, 20 AGO (XINHUA) -- La Primera Biental Internacional de la Radio cubana comenzó hoy en La Habana, como parte de las celebraciones por el aniversario 90 de ese medio de comunicación en la isla.

El programa de la jornada inaugural incluye un homenaje a personalidades, debates sobre los avances y futuro de la radiodifusión en la mayor de las Antillas, y presentaciones de libros como "Las muchas cuerdas de la cultura cubana". Creadores, periodistas y especialistas de América Latina y otras latitudes examinarán asuntos referidos al espectáculo musical en la radio, la producción dramatizada y las producciones digitales, entre otros.

Con motivo de las nueve décadas de existencia de ese medio sonoro, destacados artistas del país caribeño recibieron el Sello Aniversario 90 y el Micrófono de la Radio Cubana, entre ellos la vedette Rosita Fornés, el Acuarelista de la Poesía Antillana, Luis Carbonell, y las actrices Gladys Zurbano y Aurora Pita.

La radio tuvo su proceso de gestación y su nacimiento en Cuba en los radioaficionados durante la década de los 20, transmitiendo con pequeños emisores programas de forma irregular, a distintas horas y sin una programación que tuviera una característica especial.

El inicio oficial de la radiodifusión en la ínsula se produjo el 10 de octubre de 1922, con la salida al aire de la emisora PWX, momento en el cual se transmitió en español y en inglés un discurso inaugural del entonces

presidente de la república Alfredo Zayas.

En la actualidad, la Radio Cubana maneja 96 emisoras (entre nacionales, provinciales y locales), las cuales cubren el 98 por ciento del territorio nacional.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

QUITO, 19 AGO (EFE).- La Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) se unió hoy a la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) en el respaldo dado a Ecuador ante la "amenaza" que dice haber recibido por parte del Reino Unido de irrumpir en su embajada en Londres con el objetivo de arrestar al fundador de WikiLeaks, Julian Assange, y pidió diálogo frente a la crisis.

Tras manifestar su solidaridad y respaldar a Ecuador "ante la amenaza de violación del local de su misión diplomática", el consejo de cancilleres de la UNASUR, reunido en Guayaquil, formuló también un llamamiento al diálogo.

En ese sentido, decidió "exhortar a las partes a continuar el diálogo y la negociación directa en procura de una solución mutuamente aceptable con arreglo al Derecho Internacional".

El canciller peruano, Rafael Roncagliolo, reiteró que les queda la expectativa de que "se pueda establecer una negociación directa como lo establece el Derecho Internacional".

"Por lo tanto, apreciaríamos, por supuesto, que el Reino Unido tomara las medidas necesarias para facilitar la reanudación del diálogo", dijo al responder en una rueda de prensa en la que los periodistas sólo formularon una pregunta.

En posteriores declaraciones a la prensa, el canciller de Ecuador, Ricardo Patiño, agradeció la solidaridad de las naciones suramericanas y aseguró que "la razón no pide fuerza".

"Si comparamos la fuera del Reino Unido y la de Ecuador, la diferencia es atómica", dijo al apuntar, sin embargo, que si se compara la razón, ésta, en su opinión, está del lado ecuatoriano.

Patiño insistió en la apertura de Ecuador a un diálogo "franco" y sin amenazas: "Lo que esperamos es que el Reino Unido deje de lado esta amenaza. No podemos conversar con una pistola en la cabeza", dijo.

Apuntó que lo que busca su país es la "libertad" de Assange que, ahora está "protegido" por Ecuador, que el pasado jueves le otorgó el asilo, pero que no puede abandonar la legación en Londres, a falta de un salvoconducto del Gobierno británico.

El canciller expresó su esperanza de que ese salvoconducto se logre a través de "conversaciones" pero si no es así, no descartó acudir a "otras vías judiciales", posiblemente a nivel de la Corte Internacional de Justicia de La Haya.

En su primera aparición pública desde el balcón de la embajada tras solicitar el asilo el pasado 19 de junio, Assange instó hoy a EE.UU. a frenar la "caza de brujas" contra WikiLeaks.

Patiño apuntó que respetan el criterio y las declaraciones de Assange, las mismas que no comprometen a la nación andina, sostuvo.

La declaración final de la cita de cancilleres condenó "enérgicamente la amenaza del uso de la fuerza entre los Estados" y reiteró "la plena vigencia de los principios consagrados en el Derecho Internacional, el respeto a la soberanía y el fiel cumplimiento de los Tratados Internacionales".

Además, reafirmó el principio fundamental de la inviolabilidad de los locales de las misiones diplomáticas y el principio de Derecho Internacional en virtud del cual "no puede invocarse el derecho interno para no cumplir una obligación de carácter internacional".

El canciller venezolano, Nicolás Maduro, aseguró que con las citas de la ALBA ayer en Guayaquil y la de hoy de UNASUR, la región dice al mundo que está "unida", que es "independiente", que se van a "defender siempre juntos", que quieren "vivir en paz" y que "las antiguas potencias coloniales tienen que bajarse de su arrogancia y prepotencia".

Tras el respaldo de la ALBA y la UNASUR, Ecuador queda a la espera de la reunión de cancilleres de la Organización de Estados Unidos (OEA) prevista para el próximo viernes en Washington.

Assange, uno de los principales responsables de la divulgación de documentos secretos, especialmente de Estados Unidos a través de WikiLeaks, es requerido por Suecia para investigaciones de acusaciones de supuestos delitos sexuales, que él niega.

Ecuador ha señalado que otorgó el asilo ante la falta de garantías por parte del Reino Unido y Suecia de que Assange no sería extraditado a un tercer país donde su vida podría correr peligro.

PANAMÁ, 20 AGO (EFE).- El Comité de la Internacional Socialista (IS) para América Latina y el Caribe expresó hoy su apoyo a la decisión "soberana" de Ecuador de otorgar el asilo a Julian Assange, que está refugiado en la embajada ecuatoriana en el Reino Unido, y exhortó a ambos Gobiernos a buscar una solución "concertada".

"Respaldamos la decisión soberana del gobierno ecuatoriano de otorgar asilo al señor Assange (...) llamamos a las partes a concertar una solución dialogada, reconociendo el necesario respeto al derecho internacional", indicó en un comunicado el presidente del Comité, el exgobernante panameño Martín Torrijos (2004-2009).

Ecuador concedió el pasado jueves el asilo político a Assange, un día después. según fuentes ecuatorianas, de que el Reino Unido informara al país andino que no descartaba irrumpir en la Embajada ecuatoriana en Londres, donde el fundador de WikiLeaks se encuentra desde el pasado 19 de julio, para detenerlo.

El Reino Unido insistió este lunes en que no concederá el salvoconducto al responsable de la divulgación de miles de documentos secretos desde el portal WikiLeaks, y aseguró que trata de alcanzar una solución diplomática al conflicto con Ecuador, que ha considerado una "amenaza" a su soberanía la posición británica.

En el comunicado, el Comité regional expresó que "los socialdemócratas y socialistas latinoamericanos y caribeños" observan "con preocupación el deterioro de las relaciones del Reino Unido y la República del Ecuador", así como "sus implicaciones regionales".

"Los excesos verbales y actitudes que irrespeten los principios y normas estipulados" en el derecho internacional, "que entre otras cosas prescriben la inviolabilidad de las sedes diplomáticas, contravienen la necesaria solución política de las controversias entre gobiernos y Estados", añadió el comunicado del Comité.

CARACAS, 20 AGO (REUTERS) - El presidente Hugo Chávez tenía en julio una ventaja de 12,5 puntos porcentuales en la intención de voto para las elecciones de octubre, aunque su rival Henrique Capriles logró remontar en las preferencias por tercer mes consecutivo, según un sondeo de una respetada encuestadora difundido a REUTERS por fuentes.

La intención de voto hacia el presidente Chávez, quien tentará un tercer mandato el 7 de octubre, se mantuvo casi sin cambios desde el mes previo, mientras las preferencias del abanderado único de la oposición crecieron 3,5 puntos.

De los 1.300 entrevistados por la firma local Datanálisis, un 46,8 por ciento dijo que votaría por Chávez, mientras que un 34,3 por ciento aseguró que lo haría por su rival.

"Encuestas de Datanálisis muestran fortaleza del candidato de la oposición Henrique Capriles con la brecha reduciéndose desde 15,3 por ciento a 12,5 por ciento", dijo el lunes la firma de análisis financiero Jefferies en una nota a clientes.

Fuentes consultadas por Reuters con acceso a los estudios confirmaron que se trata de la encuesta Omnibus que realizó Datanálisis en hogares entre el 16 de julio y el 9 de agosto, aunque la firma no reveló públicamente los resultados del sondeo.

Casi todas las encuestas que tomaron muestra en julio, el primer mes de campaña, presentan a Chávez sin variaciones significativas, mientras Capriles avanza.

GIS XXI, firma presidida por un ex ministro de Chávez y que realiza la encuesta más amplia, dijo que el presidente retrocedió en casi dos puntos en julio para situarse en 56 por ciento de apoyo, mientras que Capriles creció unos siete puntos en el mismo lapso a un 30 por ciento.

La cantidad de indecisos, claves en una elección que analistas vislumbran reñida, se volvió a reducir para situarse en 18,8 por ciento, desde el 23,1 por ciento del mes previo.

Chávez ha ganado por más de 15 puntos todas las elecciones presidenciales en las que se ha medido en los últimos 14 años, pero expertos opinan que luego de los triunfos que ha tenido la oposición -ganó un referendun constitucional en el 2007 y obtuvo poco más de la mitad de los votos en las legislativas del 2010-, estos comicios se decidirán por un margen menor.

El carismático y controversial presidente, que busca conducir al país sudamericano por la senda de un socialismo con sello propio, aún cuenta con una elevada popularidad, en gran medida por una decena de subsidios dirigidos a la gran masa pobre del país petrolero.

Desde julio, cuando arrancó oficialmente la campaña, ambos candidatos han incrementado su presencia en las calles con marchas y concentraciones masivas dejando entrever que aún queda espacio para que ganen terreno.

MANAGUA, 20 AGO (DPA) - El gobierno de Nicaragua mantiene las previsiones de un crecimiento económico para 2012 que oscilaría entre un 3,5 y un 4 por ciento, superior a lo estimado para Centroamérica, confirmó hoy una fuente oficial.

El presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Alberto Guevara, sostuvo este lunes durante una comparecencia en la televisión oficialista que el comportamiento de la economía nacional estará "por encima de todas las tasas de crecimiento para Centroamérica", que se espera por debajo del tres por ciento.

Señaló que tanto los estudios de organismos internacionales como del gobierno local, indican que la tasa de inflación al cierre de año se ubicará entre un 8 y un 9 por ciento, con tendencia a la baja, si el precio del petróleo se mantiene cercano a los cien dólares por barril.

Destacó que pese a la crisis económica en los principales mercados de destino de las exportaciones nicaragüense - Estados Unidos y Europa en particular-, el país mantiene un marcado optimismo en las previsiones en los principales indicadores económicos.

En ese contexto, estimó que las exportaciones cerrarán con un crecimiento superior al 12 por ciento, lideradas por las ventas externas de carne, oro, café, azúcar, mariscos, granos básicos, entre otros, a Estados Unidos, Venezuela, Canadá y Centroamérica y Europa.

Las remesas, que han experimentado un crecimiento superior al 13 por ciento en lo que va de año en relación al mismo período del año previo, se ubicarán en un monto cercano a los 1.000 millones de dólares.

Y las inversiones extranjeras directas se prevén entre los 900 y 1.000 millones de dólares en 2012.

ASUNCIÓN, 20 AGO 2012 (AFP) - El expresidente de Paraguay Fernando Lugo no se postulará a la primera magistratura en las elecciones generales del 21 de abril de 2013, aseguró este lunes un portavoz de su movimiento Frente Grande, quien anunció que el mandatario depuesto considera su candidatura a senador.

"Fernando Lugo no va a ser candidato. El va a jugar el papel de líder de la construcción del Frente. Eventualmente analiza su candidatura a senador", expresó a la radio 780 AM Hugo Richer, dirigente de la coalición de izquierda.

"Jamás se dijo que Lugo iba a ser candidato" a la presidencia, remarcó Richer, secretario de Acción Social durante el gobierno del ex obispo (2008-2012).

Lugo fue destituido el 22 de junio por un juicio político del Congreso, que lo acusó de "mal desempeño de sus funciones", y fue reemplazado por el vicepresidente Federico Franco. La decisión parlamentaria no fue reconocida por los socios de Paraguay en el Mercosur, que suspendieron al país del bloque.

El anuncio hace una semana de la candidatura presidencial de Lugo por el coordinador del Frente Grande Ricardo Canese provocó reacciones adversas en la propia coalición.

Partidarios del candidato Mario Ferreiro, un conocido presentador de televisión, amenazaron con abandonar la agrupación.

"Lugo no puede y no debe ser candidato en 2013. Hay un impedimento constitucional clarísimo. Candidatarlo sería mentirle a la gente", expresó a periodistas el líder del P-Mas (marxista) Camilo Soares, principal aliado del ex gobernante y que impulsa a Ferreiro.

BUENOS AIRES, 20 AGO (DPA) - El kirchnerismo aseguró hoy que no está en debate una nueva reforma de la Constitución argentina para habilitar una segunda reelección consecutiva de la presidenta peronista Cristina Fernández de Kirchner.

El tema "no está en la agenda" del gobierno, afirmó el senador por el Frente para la Victoria (FPV, peronista) oficialista y ex jefe de Gabinete Aníbal Fernández.

"El kirchnerismo tiene una conducción, lo otro no es momento para definirlo", declaró Fernández al diario "Página 12". Señaló además que quienes pueden llegar a impulsar la reelección de Fernández de Kirchner son quienes "están más lejos" de los círculos del poder.

El influyente político reaccionó así a las declaraciones de dirigentes oficialistas que expresaron su deseo de que la presidenta pueda postularse a un tercer mandato. En la Argentina, la Constitución reformada en 1994 permite una sola reelección, que Fernández de Kirchner consiguió en los comicios de octubre de 2011.

Emilio Pérsico, referente de la agrupación kirchnerista Movimiento Evita, admitió la semana pasada que junto a otros dirigentes pretenden la "continuidad" de Fernández de Kirchner al frente del país.

"Hoy ponemos todo el esfuerzo para que Cristina tenga la capacidad de darle continuidad histórica al proceso", dijo Pérsico.

Ante una pregunta sobre si allegados a la jefa de Estado argentina impulsan una reforma constitucional que permita la posibilidad de una nueva gestión presidencial, respondió: "Por supuesto que sí".

El 23 de julio pasado, al finalizar un acto público, la jefa de Estado se refirió a la posibilidad de reformar la Constitución y aseguró que "esas cosas no le interesan absolutamente a nadie".

"Es solamente en el mundillo político, nada más. La gente está en otra cosa", sostuvo.

MÉXICO, 20 AGO 2012 (AFP) - El movimiento estudiantil mexicano #YoSoy132 se declaró en "alerta" ante la "inminente" confirmación por el Tribunal Electoral del triunfo de Enrique Peña Nieto en las presidenciales del 1 de julio, que los estudiantes consideran fraudulento, y confirmó este lunes manifestaciones para los próximos días.

"Ante la posición beligerante que ha tomado el Tribunal Electoral, el movimiento #YoSoy132 se declara en alerta frente a la cada vez más inminente consumación de la imposición" de Peña Nieto como presidente, indicó el movimiento en un comunicado.

La "fase de alerta", dijo el grupo en su comunicado, implica "brigadeos (reparto de volantes y acciones informativas), asambleas populares y demás movilizaciones que constituirán la campaña de 'No al fallo del Tribunal'".

El movimiento, conformado por estudiantes de universidades públicas y privadas de todo el país y que ha protagonizado varias movilizaciones antes y después de la elección contra el regreso al poder del Partido Revolucionario Institucional (PRI), al que pertenece Peña Nieto y que gobernó México de 1929 a 2000, adoptó esta decisión en una asamblea celebrada el fin de semana.

El triunfo del candidato del PRI fue impugnado por el aspirante de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, que quedó a 6,6 puntos porcentuales (equivalente a 3,3 millones de votos) del ganador y que pidió invalidar la elección.

#YoSoy132 confirmó una manifestación el próximo 1 de septiembre, que se dirigirá del Instituto Federal Electoral a la Cámara de Diputados, en coincidencia con la presentación en este lugar del informe anual de gobierno y un cerco al Tribunal Electoral el 6 de ese mes.

Esta es la fecha tope que tiene ese órgano para adoptar una resolución sobre la impugnación de la elección. El próximo presidente tendría que tomar posesión el 1 de diciembre.

En caso de que el Tribunal adelante su decisión, los estudiantes convocaron a sus miembros y simpatizantes para concentrarse en las principales plazas públicas del país al día siguiente del fallo.

Además, los días 4 y 5 de septiembre llevará a cabo foros para difundir el contenido de un "contrainforme" al balance de gobierno y los 15 y 16 del mismo mes, en los que se celebra el aniversario de la Independencia con gritos de "¡Viva México!" en las plazas principales de todo el país, prevén tomar estos espacios al grito de "¡México sin PRI!".

MINSK, 20 AGO (DPA) - El presidente de Bielorrusia, Alexander Lukashenko, destituyó hoy sorpresivamente a su ministro de Exteriores, Serguei Martynov, y nombró sucesor a su confidente Vladimir Makej, informó la agencia de noticias Interfax.

Martynov, de 59 años, que llevaba desde 2003 en el cargo, asumirá "otro trabajo", informó hoy la agencia de noticias Belta.

Los comentaristas en Minsk consideraron el nombramiento como una señal hacia Bruselas, ya que Makej, de 54 años, contribuyó en otras ocasiones al diálogo con la Unión Europea.

Makej trabajó en el ministerio de Exteriores entre 1993 y 2000, ocupando puestos en Francia. En 2000 se convirtió en asesor de Lukashenko y asumió la jefatura de la administración presidencial en 2008.

Sin embargo, se encuentra entre los integrantes de una "lista negra" de representantes de la ex república soviética, que no pueden entrar en la UE por represión de opiniones disidentes.

El cambio se produce tras una disputa entre Suecia y Bielorrusia que terminó en la expulsión por parte de Minsk del embajador sueco y su legación diplomática después de que una compañía sueca de marketing lanzara con paracaídas ositos de peluche llevando mensajes pro derechos humanos en la ex república soviética.

Lukashenko negó al principio la acción, pero después expulsó también al jefe del comando de tropas fronterizas y al comandante de las fuerzas aéreas, en conexión con el incidente.

ATENAS, 20 AGO (DPA) - El tiempo se está acabando para Grecia: la salida de la moneda común europea, la "muerte del euro", es un escenario para el que la población se está preparando por la fuerza.

Y es que las noticias que vienen del resto de Europa no son muy alentadoras: "Una gran parte de la prensa internacional, muchos de los denominados analistas y una gran cantidad de políticos se han ido enfadando cada vez más con la retórica negativa sobre Grecia, en lugar de dejarnos trabajar", sostuvo un alto funcionario del Ministerio de Finanzas.

Grecia necesita más tiempo que lo que muchos creen para implementar las reformas. "Tal vez tanto como la ex República Democrática Alemana tras la reunificación", opinó el procurador ateniense Nikos Vroussis, que lleva la contabilidad de varias medianas empresas. "Si eso no se entiende, entonces el final está muy cerca".

Con el objetivo de evitar la "muerte del euro", el primer ministro griego, Antonis Samaras, viaja el viernes a Berlín y el sábado a París.

En primer lugar, el recientemente elegido jefe de gobierno quiere volver a recuperar la credibilidad en su país porque desde que estalló la crisis, Atenas no cumplió sus promesas en numerosas ocasiones.

"¿Quién nos puede creer que ahora hablamos en serio?", se lee una y otra vez en comentarios publicados en diarios griegos.

El ministro de Finanzas griego, Ioannis Stournaras, dejó claro el fin de semana: sólo con la permanencia en la eurozona, los griegos "serán protegidos de una pobreza que nunca antes vivimos".

El gobierno en Atenas, integrado por el partido conservador Nea Dimokratia del primer ministro Samaras, el socialista PASOK de Evangelos Venizelos y pequeño partido Izquierda Democrática (Dimar) liderado por Fotis Kouvelis, sabe que también las medidas de ahorro pueden causar disturbios sociales.

El principal partido opositor, la alianza de la izquierda radical Syriza, ya se frota las manos. El gobierno de coalición lleva al país "con seguridad matemática a la catástrofe", dicen los izquierdistas.

Sin embargo, estrechos colaboradores del jefe de gobierno indicaron que Samaras está decidido a continuar con la fuerte política de austeridad con un ahorro de otros 11.500 millones de euros, "cueste lo que cueste desde el punto de vista de la política partidaria".

Este miércoles, el jefe del Eurogrupo, Jean Claude Juncker, viajará a Atenas para hacerse una imagen del programa de ahorro e informarse de la situación de primera mano.

Él fue el primer alto político de la Unión Europea (UE) que señaló que Grecia podría necesitar más tiempo para la implementación de las medidas.

El jueves la canciller alemana Ángela Merkel recibirá en Berlín al presidente de Francia, Francois Hollande. Atenas espera que Hollande abogue por más comprensión de los problemas griegos.

Al día siguiente Samaras quiere explicar en la capital alemana que en vista del 23 por ciento de desempleo y la caída de un 20 por ciento de la economía en tres años, Atenas depende de ayuda externa.

Para cumplir con las medidas de ahorro, Grecia necesita con urgencia una prolongación del plazo de al menos dos años.

Atenas desea una moratoria para el primer paquete de ahorro y otro recorte de la deuda para los títulos que están en manos del Banco Central Europeo.

Pero es casi seguro de que esto no le será concedido a Samaras públicamente.

Es que antes del informe que dará la "troika" en septiembre no se esperan grandes decisiones.

"Pero después de este viaje sabremos hacia dónde sopla el viento", dijo un diplomático griego con gran experiencia en Bruselas.

En tanto, no habrá claridad acerca de cómo termina el drama griego al menos hasta mediados de octubre, durante la cumbre de la UE, según estiman diplomáticos griegos.

ISMALIA, EGIPTO, 20 AGO (REUTERS) - Egipto se está preparando para utilizar aviones y tanques en el Sinaí por primera vez desde su guerra de 1973 con Israel, en una ofensiva contra grupos armados en la zona de la frontera, dijeron el lunes fuentes de seguridad.

Los planes de reforzar la operación están siendo ultimados por el recién nombrado ministro de Defensa egipcio, el general Abdel Fatah al-Sisi, que el lunes visitaba por primera vez el Sinaí desde el asesinato de 16 guardas fronterizos el 5 de agosto.

Egipto atribuye el ataque a milicianos islamistas, y el conflicto es una primera prueba para el presidente, Mohamed Mursi, elegido en junio tras la caída el año pasado de Hosni Mubarak, en la que debe demostrar que puede controlar a los milicianos en su frontera con Israel.

"Al-Sisi supervisará la estructuración de los planes definitivos para atacar a elementos terroristas utilizando aviones y lanzacohetes móviles por primera vez desde el inicio de la operación", dijo una fuente de seguridad egipcia.

Otra fuente de seguridad dijo que el Ejército está preparando un ataque y asedio al monte de al-Halal, en el Sinaí central, donde se sospecha que se ocultan milicianos. La fuente señaló que en el asalto se emplearían tanques.

El desorden se ha extendido en el Sinaí Norte, una región con muchas armas que se siente desatendida por el Gobierno central, desde la caída de Mubarak en un alzamiento popular.

El Gobierno de Mubarak había trabajado estrechamente con Israel para mantener el control sobre la región, y el presidente Mursi, un islamista, ha propuesto restaurar la estabilidad.

El tratado de paz de 1979 entre ambos países limita la presencia militar en la desértica península, aunque en los últimos años Israel ha accedido a permitir a Egipto que despliegue más tropas allí para frenar delitos como el contrabando de armas de hombres armados palestinos.

Tras el ataque en la frontera este mes, Egipto lanzó una operación conjunta del Ejército y la policía en la que se han registrado escondites milicianos, arrestado a integrantes de estos grupos e incautado armas.

Las autoridades israelíes, que dicen estar en contacto frecuente con El Cairo, han animado a Egipto a tomar duras medidas contra los hombres armados responsables del ataque y ya han permitido el uso de helicópteros en esta operación.

Nadie ha reivindicado la muerte de los guardas fronterizos, pero una organización islamista armada con sede en el Sinaí, el Grupo Yihadista Salafista, advirtió la semana pasada al Ejército egipcio que su campaña lo obligaría a contraatacar.

Al-Sisi fue nombrado ministro de Defensa la semana pasada, en una inesperada remodelación del gabinete en la que Mursi reemplazó al mariscal de campo Husein Tantawi, que sirvió como ministro de Defensa de Mubarak durante 20 años.

ALEPO, SIRIA, 20 AGO 2012 (AFP) - Un mes después del comienzo de la batalla de Aleppo (norte), los rebeldes sirios combatían en el centro de la ciudad al ejército del régimen de Bashar al Asad, con el que se enfrentan también en Damasco.

En París, el presidente francés, Francois Hollande, recibirá este lunes por la tarde al nuevo mediador de la ONU y de la Liga Árabe para Siria, Lakhdar Brahimi. Juntos hablarán de la forma de detener el conflicto en el país, al día siguiente de que expirara la misión de observadores de la ONU, que debía verificar un alto el fuego nunca cumplido.

Lakhdar Brahimi declaró el domingo que "lo que necesitamos es poner fin a la guerra civil y esto no va a ser simple".

El régimen de Damasco respondió este lunes diciendo que esas declaraciones son "contrarias a la realidad" y que "lo que sí hay en el terreno son crímenes terroristas contra el pueblo sirio que perpetran bandas armadas salafistas apoyadas por países conocidos".

El gobierno de Bashar al Asad suele acusar a Arabia Saudita y a Catar de entregar armas a los rebeldes, apoyados también por agentes secretos estadounidenses, británicos y alemanes, según la prensa de Alemania y el Reino Unido.

En el terreno, la fiesta musulmana de Eid el Fitr, que comenzó el domingo y durante tres días celebrará el final del Ramadán, se veía enlutada por los combates en Aleppo (355 al norte de Damasco) y en la propia capital.

Según un balance provisional del opositor Observatorio Sirio de Derechos Humanos (OSDH), este lunes murieron al menos 44 personas, entre ellas 22 civiles.

Combates en Aleppo y Damasco

Un mes exactamente desde el inicio de la batalla de Alepo, los rebeldes llevaron este lunes los combates al centro de la ciudad, enfrentándose al ejército cerca del tribunal militar y de la sede del partido gobernante Baas, dos símbolos del régimen de Asad, según el OSDH.

Un comandante del Ejército Sirio Libre, formado por desertores y civiles armados, afirmó a la AFP que los rebeldes han "entrado y tomado el control" de sectores centrales, como son Al Tilal, Al Maadi y Jdaidé.

En la capital, mientras tanto, estallaron enfrentamientos en barrios del este y el sur, hostiles al régimen, como Jobar (este) y Tadamun (sur), según el OSDH.

Y en el sur del país, la ciudad de Herak, donde se atrincheraron insurgentes, se encuentra en una situación humanitaria catastrófica, ya que no tiene suministro de víveres ni de medicamentos, según el Consejo Nacional Sirio (CNS), la principal coalición opositora.

-- El arma financiera --

El ministro francés de Relaciones Exteriores, Laurent Fabius, declaró el lunes por la mañana en la radio que el conflicto le costaba a Damasco 1.000 millones de euros mensuales y que la vía financiera podía ser un arma eficaz para "estrangular" al régimen.

"Cada vez tiene menos reservas. Hemos contado que le quedaba para unos meses, salvo ayuda de Rusia e Irán. Es por ello que hay que hablar al menos con Rusia", uno de los principales aliados de Damasco, añadió.

Y mientras que los bombardeos redoblan en el norte de Siria y provocan la huida de miles de personas a Turquía, Ankara advirtió el lunes que el país, que acoge ahora a 70.000 refugiados sirios, no podría aceptar más de 100.000.

TEHERÁN, 20 AGO (EFE).- El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, no asistirá a la cumbre del Movimiento de Países No Alineados (MPNA o Noal) que se celebrará del 26 al 31 de agosto próximos en Teherán, en contra de lo anunciado anteriormente, según dijo el presidente del Parlamento iraní, Ali Lariyani.

En declaraciones difundidas hoy por la agencia oficial de noticias iraní, IRNA, Lariyani señaló: "La decisión de Ban Ki-moon de retractarse de su asistencia a la cumbre de Teherán no ocasionará ningún problema a la reunión del MPNA".

La presencia de Ban en Teherán en los dos últimos días de la 16 cumbre del MPNA había sido anunciada por los organizadores iraníes de la reunión y criticada por Israel y Estados Unidos, los principales enemigos de la República Islámica de Irán.

Tanto Ban como la Unión Europea y EEUU han condenado las repetidas declaraciones de los gobernantes iraníes en los últimos días en el sentido de Israel es "un tumor canceroso" que se debe extirpar de Oriente Medio y señalado que el derecho de Israel a existir no puede ser puesto en duda.

Ni la organización de la cumbre ni Naciones Unidas han dicho hasta ahora que Ban se haya retractado de su decisión de acudir a la reunión de los No Alineados, una organización que agrupa a 120 países miembros de la ONU, que es también parte observadora.

Lariyani agregó que, dada la amplia participación de los estados miembros del MPNA en la ONU, sería beneficioso para Naciones Unidas asistir a la reunión, si pretende tener una presencia mundial, según IRNA.

Por otro lado, Lariyani dio más importancia en sus declaraciones a la anunciada presencia en la cumbre del presidente egipcio, Mohamed Mursi, que a la del secretario general de la ONU, dentro de la política iraní de utilizar este encuentro para mejorar sus relaciones internacionales.

"Desde hace mucho tiempo, Egipto e Irán, dos grandes países musulmanes, han tenido unos estrechos lazos y desempeñado funciones clave en la civilización islámica", dijo Lariyani, según IRNA, pese a que Teherán y El Cairo mantienen rotas sus relaciones diplomáticas desde el triunfo de la Revolución Islámica en Irán, en 1979.

Ayer, Mohamad Reza Forgani, director general de Asuntos Internacionales de la Presidencia de Irán y portavoz del Comité Organizador de la Cumbre del MPNA, dijo que un centenar de los 120 estados miembros han confirmado su asistencia a la 16 Cumbre del Movimiento de Países No Alineados.

Los jefes de Estado de 35 países asistirán a la cumbre, según Forgani, quien no dio ninguna información sobre una eventual retirada de la asistencia de Ban Ki-moon.

SEÚL, 20 AGO (EFE).- Los Ejércitos de Corea del Sur y EE.UU. comenzaron hoy sus maniobras militares anuales llamadas "Ulchi Freedom Guardian" (Guardián de la Libertad Ulchi), para mejorar su defensa coordinada frente a Corea del Norte, que criticó el ejercicio al considerarlo un "ensayo de guerra".

Más de 30.000 efectivos del Ejército de EE.UU., la mayoría de ellos estacionados en bases de Corea del Sur, participarán junto a unos 56.000 soldados surcoreanos en las maniobras, informó el Comando de las Fuerzas Conjuntas de ambos países (CFC) en un comunicado.

Los ejercicios, basados en simulacros de guerra real y asistidos por ordenador, están orientados a reforzar la operatividad, la logística y las labores de inteligencia entre los dos ejércitos y simularán, entre otros casos, la neutralización de armas de destrucción masivas norcoreanas.

"El Ulchi Freedom Guardian es un ejercicio clave para fortalecer la preparación de las Fuerzas de Corea del Sur y EE.UU.", indicó en el comunicado el comandante del CFC, James D. Thurman, que destacó que las maniobras "se basan en escenarios realistas".

Estas también tratan de allanar el camino para que Corea del Sur asuma en 2015 el mando militar conjunto en tiempos de guerra, que de momento encabeza Estados Unidos.

Observadores neutrales de las Naciones Unidas supervisarán el ejercicio para confirmar que no viola el acuerdo de Armisticio que puso fin a la Guerra de Corea (1950-53) y que establece los límites entre Norte y Sur, enemigos desde entonces, en materia de defensa.

Además, la Comisión del Armisticio Militar del Comando de la ONU informó en julio a Corea del Norte de las fechas de ejercicio y su naturaleza "no provocativa".

Sin embargo, como cada año Corea del Norte ha denunciado estas maniobras conjuntas, que considera un ensayo de guerra.

La agencia norcoreana KCNA informó ayer que el líder Kim Jong-un otorgó el título de héroe nacional al destacamento militar fronterizo que en noviembre de 2010 lanzó un ataque de artillería sobre la isla surcoreana de Yeonpyeong, en el que murieron dos civiles y dos soldados del Sur.

En su visita al destacamento, Kim animó a los soldados a luchar en una "guerra santa por la reunificación nacional" y a "convertir el Mar Occidental (Mar Amarillo) en la tumba de los invasores" como respuesta a las supuestas provocaciones de Corea del Sur y EE.UU..

SEÚL, 20 AGO (EFE).- El partido gobernante de Corea del Sur eligió hoy a Park Geun-hye, hija del fallecido dictador Park Chung-hee, como su candidata para las elecciones presidenciales que tendrán lugar el próximo mes de diciembre, informó la agencia local Yonhap.

Se trata de la primera ocasión en que uno de los grandes partidos surcoreanos nombra candidata para la carrera presidencial a una mujer, que de lograr la victoria electoral se convertiría en la primera jefa de Estado en la historia del país desde su fundación, en 1948.

Park, de 60 años, soltera y sin hijos obtuvo un contundente apoyo frente a otros cuatro aspirantes en la convención nacional de su partido, el gobernante Saenuri, celebrada hoy en Seúl.

La designada candidata goza de un gran apoyo entre los surcoreanos de edad avanzada, muchos de ellos simpatizantes de su padre, que entre 1962 y 1979 practicó políticas fuertemente represivas, pero que impulsaron un rápido crecimiento económico y sentaron las bases del desarrollo de Corea del Sur.

La veterana política no parece captar, sin embargo, tanto apoyo entre los jóvenes, en general críticos con el partido conservador del actual presidente, Lee Myung-bak, y deseosos de un cambio que solucione problemas como el desempleo juvenil, que ronda el 8 por frente a la media del 3,4 por ciento.

Park Geun-hye ha dedicado gran parte de su vida al mundo político, desde que en 1974, cuando tenía 22 años, asumiera el papel de primera dama, después de que un terrorista norcoreano asesinara a su madre, Yuk Young-soo.

Tras concluir su labor como primera dama tras el asesinato de su padre a manos de su propio jefe de inteligencia en 1979, la hija de Park Chung-hee no ocupó un cargo público hasta 1998, cuando fue elegida por primera vez diputada de la Asamblea Nacional.

Los comicios que tendrán lugar el próximo diciembre elegirán al sustituto de Lee Myung-bak al frente de la Presidencia de Corea del Sur para los próximos cinco años.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. Glez Álvarez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
